



COMMISSION DE l'Association



Frères des
Ecoles
Chrétiennes
Commission de l'Association

Newsletter N° 8 — juillet 2025

Chers Lasalliens,

Ce mois-ci, nous mettons en lumière une structure créative et synodale de l'Association pour la Mission du District Arlep. Le District Arlep compte 83 communautés lasaliennes au service de la Mission. Ces communautés sont diverses : 30 sont formées uniquement de Frères, 37 sont mixtes sont formées de Frères et d'Associés, et 16 sont composées uniquement d'Associés.

Il y a plusieurs années, à la suite du dernier Chapitre de District, a été créé le Conseil des Communautés lasaliennes. Nous avons demandé à Carlos Santo Domingo Martínez, président de la Coordination des Associés et membre du Conseil des Communautés lasaliennes, de nous parler du développement de ce Conseil et d'offrir quelques réflexions à la Famille lasallienne sur la manière dont des structures associatives telles que celle-ci peuvent promouvoir la croissance de l'Association, de la Mission et de la Vocation lasallienne.

Conseil des Communautés Lasaliennes Arlep

COMMENT CE CONSEIL EST-IL NÉ ?

Tout a commencé par une invitation de celui qui était alors Visiteur du District Arlep, le Frère José Román Pérez Conde, à la Coordination des Associés, à participer en tant qu'invités au IIIe Chapitre du District Arlep. Suite aux nombreux défis identifiés lors de la première session du Chapitre, plusieurs groupes de travail ont été constitués.

L'un d'eux, auquel j'ai eu le privilège de participer, s'intitulait « **Animation et gouvernance du Réseau de Communautés lasaliennes** ». Ce groupe cherchait à répondre à plusieurs questions :

- ★ Quels sont les besoins (de participation, de représentativité, etc.) que nous, lasalliens, avons et qui ne sont pas satisfaits par la structure actuelle d'animation et de gouvernance ?
- ★ Comment révisons-nous les structures actuelles d'animation et de gouvernance à la lumière des critères de coresponsabilité entre Frères et Associés ?
- ★ Comment poursuivons-nous la réorganisation de nos présences communautaires ?

Pour répondre à ces questions, des propositions ont été présentées au Chapitre pour la création d'une Assemblée des Communautés et d'un Conseil des Communautés, qui furent approuvées.

POURQUOI UN CONSEIL DES COMMUNAUTÉS LASALIENNES ?

Le besoin persiste de créer des espaces capables de répondre à la question qui nous guide : Quelles actions concrètes devons-nous proposer pour accroître la participation des Associés et des Lasalliens, et comment y parvenir à l'avenir ?

Nous partons du constat qu'il existe une certaine logique dans ce que nous vivons déjà ailleurs : Chapitre du District → Conseil du District ; Assemblée de la MEL → Conseil de la MEL.

Le Chapitre du District est une structure canonique essentielle au fonctionnement du District. Mais la diversité des communautés du District Arlep nécessitait une nouvelle structure, capable d'englober toutes les réalités communautaires : communautés de seuls Frères, communautés mixtes (Frères et laïcs), communautés uniquement de laïcs, communautés d'Associés laïcs....

C'est pourquoi nous avons pensé qu'il était nécessaire de créer une Assemblée des Communautés, un espace où réfléchir, rêver, planifier ... la vie des communautés, tout en tenant compte de leur diversité dans le District. Nous respectons la structure du Chapitre du District, mais nous élargissons la réflexion avec une nouvelle structure : l'Assemblée des Communautés, liée au Chapitre, mais différente.



COMMISSION DE l'Association

Newsletter N° 8 — juillet 2025

L'Assemblée des Communautés se tient aux mêmes périodes que le Chapitre du District. De son côté, le Conseil des Communautés — qui comprend les Frères du Conseil du District — se réunit quatre fois par an et intervient sur tous les sujets liés à l'animation du Réseau de Communautés, en particulier pour le suivi des propositions issues du Chapitre. C'est le Frère Visiteur qui décide de l'ordre du jour.

QUELLE EST SA FONCTION ?

Servir de lieu de discernement dans la dynamique du Réseau des Communautés lasallienne afin d'orienter les lignes de travail pour tout le Réseau.

Soutenir les initiatives liées à l'animation du Réseau des Communautés lasallienne et les promouvoir comme sources de dynamisme pour l'ensemble du Réseau.

Offrir au District, en tant que Réseau de Communautés lasallienne, des éléments d'appui pour les dynamiques communautaires présentes et à venir, en vue de mieux répondre aux défis de la mission.

Favoriser l'écoute entre Frères et Associés sur des sujets communs et servir de canal décisionnel pour les questions affectant le Réseau des Communautés, en lien avec la Coordination des Animateurs de Zone.

QUI EN SONT LES MEMBRES ?

Il comprend les Frères membres du Conseil du District et une représentation des Associés et autres membres du Réseau des Communautés lasallienne, selon les proportions déterminées par l'Assemblée des Communautés.

Ce premier Conseil des Communautés est composé de :

- ★ Visiteur du District (1)
- ★ Visiteurs auxiliaires (7)
- ★ Frères (14)
- ★ Associés (5)



HELENA LAGARDA
PLANAS



ISABEL MORA
GARCÍA



PAULA CRISTINA
FERNANDES LÓPEZ



FERNANDO CASAS
GALLEGOS



CARLOS SANTO
DOMINGO MARTÍNEZ

COMMENT CE CONSEIL TRAVAILLE-T-IL ET QUELLE EST SA RELATION AVEC LES AUTRES CONSEILS DU DISTRICT ?

Il est organisé en lien avec le Conseil du District, avec une agenda commune. Le Frère Visiteur Titulaire décide des sujets traités par le Conseil des Communautés lasallienne et de ceux réservés au Conseil du District. Le nombre de sujets traités par le Conseil des Communautés lasallienne est bien supérieur à celui abordé par le Conseil du District, ce dernier se réservant les thèmes strictement réservés aux Frères.

Sur les quatre réunions annuelles du Conseil du District, l'une se tient conjointement avec le Conseil de la MEL.



COMMISSION DE l'Association

Newsletter N° 8 — juillet 2025



QUELLES LEÇONS CE CONSEIL PEUT-IL OFFRIR À LA FAMILLE LASALLIENNE ?

Nous pensons qu'il s'agit d'un signe évident de communion entre Frères et Associés, partageant le charisme et la spiritualité, travaillant ensemble et par association pour renforcer nos Communautés et notre mission.

Carlos Santo Domingo Martínez

Président de la Coordination des Associés et membre du Conseil des Communautés

Nous remercions Carlos pour cette réflexion et ces éclairages, et nous célébrons le travail de ce Conseil des Communautés lasalliennes au sein du District Arlep.

Questions pour une réflexion personnelle ou communautaire :

1. Quels sont les besoins (en matière de participation, de représentativité, etc.) que notre District et notre Région ont, et qui ne sont pas satisfaits par la structure actuelle d'animation, de gouvernance et d'Association ?
2. Comment pouvons-nous créer des espaces de dialogue synodal et de rêves partagés pour l'avenir ?

Merci de bien vouloir partager avec nous vos réflexions personnelles ou communautaires à l'adresse suivante
 associazione@lasalle.org

Vivons Jésus dans nos coeurs !

Dr. Edith Touvi
Fr. David Garcia
Mme. Heather Ruple